

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Économie numérique : la feuille de route 2023 divulguée

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU
Libreville/Gabon

FAIRE des projections sur les projets ayant un impact réel et visible sur la transformation numérique et le développement socio-économique du Gabon en 2023, tel est, entre autres, l'objet de la rencontre jeudi dernier au Cap Estérias (Akanda), entre le ministre de l'Économie

numérique, Jean-Pierre Doukaga Kassa, et les responsables des différentes entités sous tutelle. Cette rencontre, appelée "retraite de l'écosystème numérique", s'inscrit dans l'élan de l'exécution du Plan pluriannuel d'accélération de la transformation (PAT), basé sur un budget opérationnel de programme (BOP).

Dans le programme économie numérique 2023, ces objectifs de performance s'articulent



Un moment de la retraite de l'écosystème numérique au Cap-Estérias.

Fer de Belinga et Baniaka : bientôt des études d'impact environnemental



Le ministre Elvis Ossindji et les équipes de la société Reminac à Baniaka le 16 janvier 2023.

GM.NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

LE respect des dispositions légales et des normes environnementales en matière d'exploitation des mines de fer était au centre d'une mission ministérielle, tenue du 14 au 17 janvier dernier. La délégation gouvernementale était conduite par le ministre des Mines et de la Géologie, Elvis Ossindji, qu'accompagnait son collègue en charge de l'Environnement, Lee White. Ils se sont d'abord rendus sur le site d'exploration du gisement de fer de Belinga dans l'Ogooué-Ivindo, puis sur le site du gisement de fer de Baniaka, près de Bakoumba dans la province du Haut-Ogooué.

"Nous sommes dans une mission environnementale qui a pour but de voir dans quelle mesure l'on pourrait, en respectant les dispositions en vigueur en République gabonaise et tenant compte des enjeux environnementaux internationaux et suivant les normes nationales, mettre en œuvre l'étude d'impact environnemental et social de ces projets", a indiqué le ministre des Mines lors des échanges avec les habitants des villages des localités proches de ces gisements.

La réserve en minerai de fer de Baniaka est estimée à 760 millions de tonnes. Son exploitation devrait générer 700 emplois directs. Tandis que l'exploitation du gisement de fer de Belinga prévoit la création de 800 emplois directs.

autour de la réorientation du déploiement des infrastructures par l'installation de la fibre optique et de la construction du Data center, de booster l'écosystème numérique en répondant à sa fragilité. De même, il est question de favoriser la digitalisation des PME, accélérer la digitalisation de l'administration et des services publics via une interconnexion des administrations, la mise en place d'un identifiant unique,

ainsi que l'adoption d'un nouveau cadre réglementaire de certification et signature des documents administratifs en ligne. Toujours en 2023, le ministère de l'Économie numérique compte maximiser les projets ayant un fort impact sur les recettes de l'État. Pour atteindre ces objectifs, "il est indispensable que les acteurs publics chargés de mettre en œuvre cette politique puissent

échanger pour s'accorder", a précisé le membre du gouvernement.

Mais cette feuille route s'appuie sur des acquis, à savoir le Backbone national avec le câble ACE, le projet Cab4 et ses 1 700 km de fibre optique, la liaison Libreville-Port-Gentil, la politique d'accompagnement des start-up avec la création de la Société d'incubation numérique du Gabon (Sing), etc.

La Façade maritime et son futur parc urbain en travaux

Jean MADOUA
Libreville/Gabon

AU niveau de l'ancien Hôtel Dialogue, les choses prennent forme et se dessinent progressivement. Les travaux de construction de la Façade maritime de Libreville pour protéger le front de mer de l'érosion et, surtout, lui donner une dimension touristique se poursuivent. De la Baie des Rois (ancien Port-Môle) au Lycée Paul Indjendjet Gondjout c'est une voie piétonne et une bande touristique qui vont être aménagées.

Dans le détail, ces travaux d'aménagement comprennent un enrochement des cailloux contre l'érosion côtière, le terrassement et la construction des cases écotouristiques, des aires de jeux et des pistes de détente.

Ce projet, dont la durée est de 18 mois, vise à dynamiser le Centre-



Ancien Hôtel Dialogue : le site va accueillir une promenade, des espaces verts et des aires de jeux.

ville de Libreville, tout en créant des lieux de vie et de promenade sur un linéaire de 3 526 mètres. La mise en place de ce vaste parc urbain sera renforcée par la création d'espaces verts sur une superficie de 3,2 hectares, comprenant des aires de jeux de 900 m². Les travaux de ce chantier de front de mer sont exécutés par l'entreprise BTP Sogéa, sous la supervision

du ministère de l'Habitat, en partenariat avec Rise Gabon, une filiale du Fonds souverain de la République gabonaise et de la Société d'aménagement de la Façade maritime du champ triomphal (FMCT).

Les travaux d'aménagement de ce chantier entrent dans le cadre du projet d'actualisation du Schéma d'aménagement et d'urbanisme du Grand Libreville.